# La esposa de Villoslada se unió al encierro navideño de los trabajadores

## El día 24 se ha cumplido un mes del secuestro del industrial

Pamplona. Carmen García Romero

Oficinistas, gerentes, encargados, soldadores, montadores y empleadas de la limpieza de la empresa Añuri -de la que es copropietario Adolfo Villoslada- se reunieron la noche del 24 de diciembre para recordar que el industrial secuestrado por la banda terrorista ETA hace un mes no podría celebrar con los suyos la Navidad. La esposa del empresario se presentó en la fábrica y agradeció a los trabajadores su gesto de solidaridad.

A las nueve y media empezaron a llegar los empleados, la mayoría de ellos venidos de otras ciudades españolas, ya que los montadores de Añuri se encuentran diseminados por todo el territorio nacional. A los clásicos «caldico» y ajoarriero se unieron una serie de entremeses variados que personas que pasaban por allí dejaban. «Nos han traído también vino y puros, la gente que pasaba por la carretera, y se han solidarizado con nosotros. Incluso nos han entregado una carta en vascuence para darnos ánimo», comentaba un trabajador de la empresa.

En la cena también estaba presente Cipriano Villoslada junto con su hijo. El ambiente era triste. Otro de los trabajadores recordaba el motivo de la cena: «Adolfo está secuestrado. Si fuera liberado, para nosotros sería el mejor regalo. La mayoría de los que estamos aquí llevamos con él quince o veinte años»

Para aclarar la nota emitida por Añuri a los medios de comunicación días, antes en la que se anunciaba que sin la presencia de Adolfo Villoslada corría peligro la continuidad de la empresa, los trabajadores, en una pequeña nota improvisada, recordaban a la clientela que la fábrica seguirá con la producción, incluso a costa de sus propios medios.

«Los trabajadores de Añuri queremos comunicar a todos los clientes actuales y a los futuros también que, a pesar de la adversidad, seguimos trabajando con el mismo afán y más si cabe que antes», empezaba la citada nota, para continuar después con la exigencia de que el empresario fuera liberado.

### Apoyos

«Queremos expresar nuestra tristeza porque Adolfo sea noticia por un caso tan desagradable como éste. Habiendo sido un traba-



#### PRUEBE LAS **VERDURAS FRESCAS** DE TUDELA (Navarra)

FRESCAS • ALCACHOFAS BORRAJA - CARDO - ACHICORIA Y HABAS

Especialidad en: BACALAO PIL-PIL
RIOJANA y AJOARRIERO

COMIDAS DE EMPRESA ~ (Abierto Domingos y festivos mediodía)

Infanta Mercedes, 64 - Tel. 279 73 91 - MADRID

## **IIATENCION, CABALLERO!! DON GONZALO**

liquida totalmente sus existencias con: TRAJES, AMERICANAS, PANTALONES, CAMISAS

A los mejores precios de Madrid COMPRUEBELO EN:

C/ Añastro, 29 (entrada por Arturo Soria, 248). Urbanización El Bosque. Teléfono 766 50 50. Horario, de diez a dos y de cinco a nueve

jador como nosotros ha conseguido sin medios económicos y con mucha imaginación y muchísimo trabajo hacer esta empresa a la cual estamos orgullosos de pertenecer. Por todo ello, volvemos a pedir su inmediata puesta en libertad y su vuelta a casa. Y también os damos las gracias a vosotros los periodistas por estar aquí con nosotros en un día tan entrañable.» Con estas palabras terminaba la nota de los empleados.

Durante la cena, el teléfono no dejó de sonar. «Hemos recibido llamadas de todos los lugares de España y de muchas empresas», declaraba un trabajador. Otro empleado mostraba la carta de un europarlamentario cuyo nombre omitió para no politizar su acción. En la misiva se leía: «Os felicito por vuestra valiente, solidaria y repetida actitud ante este nuevo acto de bandolerismo.»

A los postres, entró Pascual Zalba, de la parroquia a la que pertenecen los Villoslada, para pedir permiso a la plantilla de Añuri y poder concelebrar la misa del Gallo que tenía previsto realizar el canónigo de la catedral de Pamplona, Antonio Labiano, en un piso superior destinado a sala de Juntas.

Inesperadamente, un grupo de mujeres salió de un coche. Entre ellas, con abrigo blanco y gafas oscuras, estaba Natalia, la esposa de Villoslada, que había decidido acudir a la misa del Gallo en compañía de su hija Clara y sus cuñadas. Natalia, visiblemente nerviosa y cansada, entró en el comedor y fue presentada por Cipriano Villoslada. «Esta es la mujer de mi hermano, que viene a daros las gracias.» Natalia no había salido de su casa desde que su marido fue secuestrado. Entre sollozos, la esposa del industrial sólo pudo decir: gracias, gracias por vuestras mujeres, que comprendo lo que están sufriendo.» Los presentes aplaudieron.

Cipriano Villoslada explicó a ABC que sor Clara, su hermana, se había quedado al cuidado de su madre que, con más de setenta años se encontraba delicada de salud y se la mantenía en la creencia de que Adolfo estaba en Argentina y no podía regresar. También se refirió a la dramática situación que vive la familia con el pequeño de cuatro años que, el otro día, al ver por televisión un paisaje, dijo: «Mira, ahí iba yo con papá, pero como está muerto ya no iremos.»

En la improvisada capilla reinaba el silencio más absoluto, hasta que el hermano del secuestrado dijo: «Estamos todos ya.» El canónigo de la catedral reseñó que esta era una Navidad especial. «Vamos a encomendar al Niño este problema sin perder la calma. Que esta oración en el sitio de trabajo, en medio del sufrimiento, sea de gozo.» A continuación se leyeron distintos pasajes de libros sagrados como la del profeta Isaías: «El pueblo, que caminaba en tinieblas, vio una gran luz», y la de San Lucas: «Os traigo una buena no-

Antonio Labiano, el canónigo de la catedral, comentó: «Si los hombres conocieran a Cristo no sucederían cosas como ésta. Vi-

# Los empleados se ofrecen para ser canjeados por el industrial

Pamplona

Los empleados del industrial Adolfo Villoslada se ofrecieron la misma Nochebuena para canjearse, dos de ellos, a cambio de la libertad del industrial. Un portavoz de los trabajadores indicó que estaban dispuestos a hacer ese cambio durante el tiempo que ETA tenga previsto prolongar el secuestro de Adolfo Villoslada y aseguró que los dos trabajadores podrán ser un casado con hijos y un soltero.

El citado portavoz justificó la iniciativa «por la necesidad de que Adolfo esté en su puesto», ya que «él, sin medios y a base de trabajar, ha sido quien ha sacado adelante esta empresa» en la que hoy trabajan 70 personas. Los empleados agradecieron todas las muestras de solidaridad recibidas hasta el momento de instituciones, partidos, sindicatos, empresarios, trabajadores y «personas de Herri Batasuna».

viendo en hermandad se evitarían tantos odios. Dios escucha la oración y los gestos de los hombres que se preocupan por los hombres. Perdonaz a los que están maltratando a Adolfo, que Dios les dará su merecido. Qué postura más diferente tenéis vosotros, encerrados esta noche de paz para pedir a Dios. ¡Ojalá! que esta noche la recordemos siempre.»

Pascual Zalba, párroco de la iglesia del Huerto, en la que los Villoslada han bautizado a todos sus hijos, pidió «a quien corresponda: que nos devuelvan pronto, hoy y ahora, a Adolfo. A cambio nosotros les daremos el perdón, paz y fraternidad». A continuación se acercó a dar la paz a Natalia, que se encontraba detrás de uno de los familiares. Después de la misa, Zalba comentó que veía a Natalia todos los días. «No sé cómo tiene fuerzas para acudir todas las mañanas a misa de diez.» La esposa de Adolfo Villoslada sufrió un pequeño desfallecimiento.

#### **ANUNCIO**

Objeto: Concurso para la contratación del Servicio de Cursos de Centros Cultudel Servicio de Cursos de Centros Culturales del Distrito de Usera, en el Area de Artes Plásticas.

Plazo: Hasta las trece horas del día 15 de enero de 1990.

Presentación de plicas: Junta Municipal de Usera, avenida Rafaela Ybarra s/n

rra, s/n. **Anuncio extenso:** «Boletín Oficial del Estado» de 19 de diciembre de 1989.



Ayuntamiento de Madrid

## ¿NECESITA CLASES PARTICULARES?

La Sección de Anuncios por Palabras de ABC

se lo resuelve.



ABC (Madrid) - 26/12/1989, Página 22
Copyright (c) DIARIO ABC S.L, Madrid, 2009. Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa, a salvo del uso de los productos que se contrate de acuerdo con las condiciones existentes.